

ボーダーから

奄美を考える

(7)

岩下明裕

だ。良くした私は先日、道北・稚内に向かった。

札幌から稚内へは、旭川まで電化・複線化されている函館本線(136.8キロ)と旭川から先の単線・宗谷本線(259.4キロ)を、特急宗谷(1日1本の直行便)か、旭川乗り換える特

了たけど、得難い経験をしたので話題を変えます。今年のいまごろ、礼文島で開催された境界地域研究ネットワークJAPANの年次集会。今年10月の与那国開催はキャンセルとなり、オンラインでとなつたのはすでに書きましたよね。1月末の実施に向け、近場の道内からと9月に根室と標津を訪れた。久しく車と大差ない。その普通はこの区間、上下とも一日2

で、本づつ。「本線」と呼ばれるが、名寄以北廃止の噂もある。実際、JR北海道は稚内に向かう。道北・稚内を出るサロベツ2号。旭川乗り換え、正午前に札幌に着くはずであった。

時間後、幌延に到着。先行の普通列車が鹿と衝突、しばらく停車とアナウンス。北海道では茶飯事のこと。原野に屍を放り投げ、20分

秋晴れの道北をサロベツがいく

急サロベツ(1日2便)で行く。5時間越える旅路。旭川から先はディーゼルとなり、この区間だけで4時間弱かかる。冷戦時代、対

ながら復旧する。が、この日は違つた。30分たつたが、動ない。鹿がタンクにぶつかり、燃料漏れ、いま対処中とアナウンス。車掌

バスは原野をひた走る。風光明媚は嬉しくも、特急の停車駅に全部よるそうだ。誰も降りない天塩中川駅に、お客様がいるか確認のため車掌が走つて行く。き

ぼ誰も降りないまま旭川に着いたのが、午後4時。特急に乗り換え、6時前には札幌着。懇親会に間に合つ

たが、身体が痛い。
なんと11時間。地元の方々に伺つた。「冬場に往生。8時間つてのはあるけ

ど、新記録だべ」「JRは信用できないって言つたしき。みんな口では必要と言つて、乗るのはバスだから」「保線や整備も追いつかないから。昔だったら幌延にも人員がいたから対応が違つたろうね」「うらやましいなあ。俺が代わりたかったよ」とは鉄オタ。ところで先行列車の乗客は1人でタクシーで救援されたらしい。



利尻富士に見惚れると当たるべ!

札幌に暮らして20年、北海道のことを少しづつわかつていてたつもりだった。でもまだ頭で考えていた。北海道が身体に染みたよ。これが道も凍り、雪で閉ざされる冬場だったら想像するだに恐ろしい。でも奄美の皆さんなら、この気持ちは澄みきり、風光明媚で紅葉もまぶしい、と緩んでいい

だけ。時間が経過。車掌がどこまで行くのかと尋ねてくつと無人駅なのだろう。ほ

(北海道大学教授)